Precio del crudo bajó de US\$100 por acuerdo Opep+

El grupo de productores pactó una leve alza en la producción, pese a la mediación de los EE. UU. y la UE.

Roberto Casas Lugo / AFP

LOS PRODUCTOS energéticos, como el petróleo y el gas, están jugando un papel muy importante en la geopolítica actual, y es que desde el inicio de la invasión rusa a Ucrania sus valores se han multiplicado exponencialmente llevándolo a superar el límite invisible de los US\$100 y a mantenerse sobre ese ritmo.

Este panorama de revaluación le está 'pasando factura' a las dinámicas de las grandes potencias, como Estados Unidos o la Unión Europea, cuyos habitantes ven mes a mes facturas de energía más costosas, siendo esta una de las principales causas de los registros históricos de inflación recientes en estas economías.

Por eso, entre otras razones, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden; su homólogo francés Emmanuel Macron, entre otros, visitaron recientemente Arabia Saudita, líder energético, para tratar de convencerlos de abrir más el grifo de la producción.

Y se logró, aunque levemente. Este miércoles la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) y sus aliados, principalmente Riad (Arabia Saudita) y Moscú, acordaron un incremento de 0,22%, es decir, 100.000 barriles diarios en septiembré, en lo que para los analistas fue una "respuesta simbólica" a las peticiones de Estados Unidos y la Unión Europea para abaratar la energía, disparada también por las sanciones sobre el crudo y el gas ruso.

Este incremento resulta el más inferior en la historia de la organización energética y contrasta severamente con los aumentos de 648.000 barriles diarios anunciados para julio y agosto y sobre los 432.000 en meses anteriores.

En un boletín de prensa emitido al término de la re-



pequeña, es verdad. Pero cuando vemos los resultados y los mercados estamos satisfechos con el hecho de que el precio cae".

unión energética, la Opep enfatizó la importancia de "mantener el consenso, como esencial para la cohesión" del organismo, en lo que, para los analistas, es una muestra de su inclinación hacia Rusia.

LOS MOTIVOS

Entre una de las razones que expresaron los integrantes del grupo petrolero están las actuales "capacidades limitadas" de producción, por lo que se requiere "utilizarla con gran precaución en respuesta a severas interrupciones del suministro". Al tiempo, imputaron las responsabilidades de este escenario a la escasa inversión reciente en el sec-

"La falta de inversión crónica en el sector petrolero ha reducido el exceso de capacidad a lo largo de la cadena de valor (...) la inversión insuficiente en el sector upstream afectará la disponibilidad de un suministro adecuado de manera oportuna para satisfacer la creciente demanda más allá de 2023", sostiene el grupo en un comunicado.

También reconocieron que las existencias almacenadas de esta materia prima son inferiores a las que había en el período 2015-2019, previo a la pan-

demia, y que las reservas estratégicas "han alcanzado sus niveles más bajos" en más de 30 años.

EL MERCADO

PRODUCCIÓN

DE PETROLEO

10,5

6.8

DE LA OPEP

De mayo de 2021 a mayo de 2022* En millones de barriles al día

30 OPEP+

Aunque luego del anuncio el costo del crudo repuntó levemente, el valor del petróleo Brent cayó 3,74% desde los US\$100 para ubicarse en US\$96,78, mientras que

el crudo WTI, la referencia para Estados Unidos, cayó 3,82% hasta los US\$90,81, de acuerdo con la agencia Bloomberg.

La Casa Blanca reconoció el tibio aumento de la producción de la Opep pero aseguró que es optimista sobre su impacto, así como que continuará en la búsqueda de más consensos y acuerdos de abrir el grifo.

"Es una cantidad pequeña, es verdad. Pero cuando vemos los resultados y los mercados estamos satisfechos con el hecho de que los precios están bajando", afirmó a la agencia EFE el enviado especial para Energía, Amos J. Hochstein.

'Queremos que el sector privado en Estados Unidos y en Europa y también queremos que los países de la Opep continúen aumentando sus inversiones e incrementen la producción de gas y petróleo. Para que en el corto y medio plazo podamos tener precios más bajos", agregó Hochstein.

Por su parte, Karine Jean-Pierre, secretaria de prensa

de la Casa Blanca, mencionó en rueda de prensa que la Administración Biden está "enfocada" en continuar con la reducción de precios.

Para los analistas este acuerdo es un mero gesto político hacia las peticiones de los líderes políticos de Occidente y, a la larga, a los consumidores.

"Parece que la Opep+ se resiste a los llamados a impulsar la producción porque la perspectiva de la demanda de crudo continúa reduciéndose. El mundo está luchando contra la actual crisis energética global y no recibirá ninguna ayuda de la Opep+", dijo Eduard Moya, analista senior de mercado de Oanda.

Para el analista internacional, "los precios del crudo deberían encontrar un fuerte apoyo en torno al ni-

Parece que la Opep+ se resiste (...) El mundo está luchando contra la actual crisis energética global y no recibirá ninguna avuda de la Opep+".

vel de US\$90 y, finalmente, repuntarán hacia el nivel del barril de US\$100, incluso cuando se incremente la desaceleración económica mundial".

Por otro lado, Raad Alkadir, director gerente para energía, clima y sostenibilidad del Eurasia Group, señaló que este aumento de la producción "es tan pequeño que no tiene sentido"

"Desde un punto de vista físico, es un problema marginal. Como un gesto político, es casi insultante", mencionó Alkadiri.

AUMENTAN LAS RESERVAS

Las reservas comerciales de petróleo de Estados Unidos subieron la semana pasada para sorpresa de los analistas, que esperaban una leve baja, según datos publicados el miércoles por la Agencia de Información sobre Energía (EIA).

En la semana cerrada el viernes pasado, el país acumulaba 426,6 millones de barriles de reservas de crudo, 4,5 millones de barriles (mb) más que siete días antes. Los analistas esperaban que las reservas se redujeran en 1,5 millones de barriles (mb).

Los stocks de gasolina aumentaron por su parte ligeramente en 200.000 barriles, frente a una reducción de 1,5 mb esperada por el mercado.

Entre las razones que explicaron esta alza está un incremento de las importaciones de crudo. O

ES EL INCREMENTO de la producción de petróleo acordada este miércoles por la Opep, luego de las peticiones realizadas por Estados Unidos y la Unión Europea en las pasadas semanas para 'abrir el grifo'.